



MARKT PEISSENBERG

NIEDERSCHRIFT ÜBER DIE ÖFFENTLICHE SITZUNG DES HAUPT-, FINANZ- UND PERSONALAUSSCHUSSES

Sitzungsdatum: Dienstag, 12.02.2019, Beginn: 18:30 Uhr, Ende 18:40 Uhr
Ort: im Sitzungssaal des Rathauses

Anwesend:

Vorsitzende

Frau Manuela Vanni

Marktgemeinderäte

Herr Peter Blome
Herr Jürgen Forstner
Herr Ernst Frohnheiser
Herr Robert Halbritter
Herr Werner Haseidl
Herr Dr.-Ing. Uli Mach
Frau Stephanie Träger
Herr Walter Wurzinger

Vertretung für MGRin Bauer

Personal

Herr Erich Gehrman
Herr Johannes Pfleger

Gäste

Herr Rudi Mach
Besucher
Presse

2 Personen
Hr. Jepsen

Abwesend:

Marktgemeinderäte

Frau Petra Bauer

TAGESORDNUNG

- 1 Begrüßung und Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit

Vorberatender Teil:

- 2 Antrag Fraktion CSU/Parteilose; Einführung einer Sicherheitswacht
- 3 Kenntnissgaben

1 Begrüßung und Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit

Die 1. Bürgermeisterin Manuela Vanni eröffnet die Sitzung des Marktgemeinderates und stellt die ordnungsgemäße Ladung sowie Beschlussfähigkeit des Gremiums fest. Gegen die Tagesordnung werden keine Einwendungen erhoben.

Vorberatender Teil:

2 Antrag Fraktion CSU/Parteilose; Einführung einer Sicherheitswacht

Sachverhalt:

Die Fraktion CSU/Parteilose stellt folgenden Antrag:

Sehr geehrte Frau Bürgermeisterin Vanni, sehr geehrte Marktgemeinderatskolleginnen und Kollegen, die Fraktion CSU/Parteilose beantragt die Einführung einer Sicherheitswacht in Peißenberg.

Begründung: Die Bayerische Sicherheitswacht ist ein sichtbares und ansprechendes Bindeglied zwischen Bevölkerung und der Polizei und ein zusätzlicher Baustein für Sicherheit und Ordnung in Peißenberg. Die Ehrenamtlichen auf Streife stärken mit ihrer zusätzlichen sichtbaren

Anwesenheit in der Öffentlichkeit das Sicherheitsgefühl der Bevölkerung Offene Augen und Ohren für die Polizei, helfende Hände für die Bevölkerung - dafür steht die Sicherheitswacht.

Herr Tobias Neuner von der Polizeiinspektion Weilheim war am 28.01.2019 bei uns zu Gast in der Fraktionssitzung und zeigte uns die Stärken der Sicherheitswacht auf bzw. wie wir mithelfen können die Sicherheit in unserem Land weiter zu verbessern.

Die Sicherheitswacht könnte an öffentlichen Plätzen wie z.B. Skaterplatz, Jugendzentrum, Ammer etc. eingesetzt werden.

Zur weiteren Aufklärung des Sachverhaltes bzw. zur Erläuterung der

Rechtsnatur der Sicherheitswacht wird beantragt, zur Sitzung am 20.03.2019 Herrn Tobias Neuner, der die Schulung und Ausbildung wesentlich mitverantwortet, einzuladen. Herr Neuner wird uns in seinem Vortrag vollumfänglich über die Sicherheitswacht informieren.

Sicherheitswacht heißt: Stärkung des Sicherheitsgefühls zum "Nulltarif" Der Haushalt wird durch die Einführung der Sicherheitswacht nicht belastet. Sämtliche Kosten trägt der Freistaat Bayern.

Fraktion CSU/Parteilose

Diskussion im Ausschuss:

MGR Herr Haseidl plädiert für die Einführung einer Sicherheitswacht und zeigt auf in welchen Bereichen die Sicherheitswacht eingesetzt werden kann. Er untermauert seine Ausführungen auch mit dem Hinweis, dass die Einführung dieser Institution vom Bayer. Innenministerium unterstützt wird. MGR Herr Blome hingegen ist der Meinung, dass man eine Sicherheitswacht nicht benötigt, da es sich bei diesen Aufgaben, die die Sicherheitswacht übernehmen soll, nach wie vor um originäre Aufgaben der Polizei handelt. Die Bayer. Staatsregierung unterstützt die Sicherheitswache nur, weil sie damit vom Problem des Personalmangels bei der Polizei ablenken will. Trotzdem ist er auch der Meinung, dass man sich Vortrag von Herrn Neuner anhören kann. MGR Herr Frohnheiser sagt schließlich, dass er sich bei der damaligen Abstimmung lediglich aus Informationsmangel gegen die Einführung der Sicherheitswacht gerichtet hat. Daher soll man im Plenum die Gelegenheit für den informativen Vortrag nutzen.

Beschlussvorschlag:

Der Antrag wird zugelassen. Herr Neuner von der Polizeiinspektion Weilheim soll in der MGR-Sitzung am 20.03.2019 zum Thema Sicherheitswacht informieren.

Abstimmungsergebnis:

9:0

3 Kennnissgaben

keine

Mit Dank für die gute Mitarbeit schließt 1. Bürgermeisterin Manuela Vanni um 18:40 Uhr die öffentliche Sitzung des Haupt-, Finanz- und Personalausschusses.

Manuela Vanni
1. Bürgermeisterin

Johannes Pfleger
Schriftführung